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Protokoll vom Verbandstag 2016 

 
 
am:      23.04.2016 
Beginn um:  10.00 Uhr 
im:      Tannenrestaurant 

Sandbergtannen 1, 17109 Demmin 

Versammlungsleiter:  Harald Heine  

Protokollführer/Schriftführer:  Simone Schallock 

 
Tagesordnung:  1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Festsetzung der Tagesordnung 
3. Geschäftsberichte und Aussprachen dazu 
4. Bericht der Rechnungsprüfer 
5. Feststellung der Stimmberechtigten 
6. Entlastung des Vorstandes für das Rechnungsjahr 2015 
7. Ehrungen 
8. Festsetzung des Beitrages für 2017 
9. Genehmigung des Haushaltsplans 2016 
10. Satzungsändernde Anträge 
11. Anträge 
12. Bestimmung des Tagungsortes des nächsten Verbandstages 
13.Allgemeines 
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TOP 1  Eröffnung und Begrüßung 

 
Sportfreund Harald Heine, Präsident des SKVMV, übernimmt die Versammlungsleitung. 
Sportfreundin Simone Schallock übernimmt die Protokollierung. 
Alle Anwesenden werden vom Präsidenten Harald Heine begrüßt.  
 

TOP 2  Festsetzung der Tagesordnung 

 
Aus den Reihen der anwesenden Mitglieder wurde der Antrag gestellt, die 
Tagesordnung um den Punkt 13: Allgemeines zu erweitern.  
Der Versammlungsleiter führte die Abstimmung durch.  
Alle Anwesenden stimmten der Aufnahme dieses Punktes zu. 
 

TOP 3  Geschäftsberichte und Aussprachen dazu 

 
Geschäftsbericht: 
Der Geschäftsbericht des Präsidenten lag den Delegierten nicht schriftlich vor, er berichtete 
mündlich.  Harald Heine berichtete über die gelungene Veranstaltung zum 25.ährigen 
Bestehen des SKVMV und würdigte die geleistete Arbeit unseres Vizepräsidenten Günter von 
Rüschen bei der Erstellung der Broschüre zum Jubiläum. 
Zudem berichtete er darüber, dass sich der Dachverband der Kegelsportdisziplinen, die FIQ, 
aufgelöst hat und über die möglichen Änderungen die sich daraus ergeben. 
Weitere Einzelheiten sind in dem Geschäftsbericht der als Anlage 1 diesem Protokoll 
beigefügt ist, zu entnehmen. 
Er wies auf Ungereimtheiten zwischen den Statistiken des LSB und des SKVMV hin. Dieses 
Thema wird mit den Kreisvorsitzenden in der Herbstversammlung diskutiert. 
Im Mai finden Wahlen zum Vorstand des DKB statt. Dieter Prenzel, als aktueller 
Vorsitzender, wird sich nicht mehr zur Wahl stellen. Uwe Oldenburg, als derzeitiger 
Vizepräsident des DKB wird sich für diese Position zur Wahl stellen. 
 
Wolfgang Hoffmann stellte nach dem Bericht des Präsidenten, den Antrag dem 
Ehrenpräsidenten ein Stimmrecht mit einzuräumen. Dafür müsste die Satzung entsprechend 
geändert werden. 
 
Vor der Aussprache zu den weiteren Berichten, bat der Präsident alle Anwesenden,als 
Zeichen des Gedenkens der Verstorbenen, sich für eine Schweigeminute von den Plätzen zu 
erheben. 
 
Bericht des Landessportwartes und der Landesdamenwartin: 
Zu diesem seitens der Delegierten keine Fragen und Anmerkungen.  
 
Bericht Lehr‐ und Schiedsrichterwart: 
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Der Lehr‐ und Schiedsrichterwart konnte an dem Verbandstag nicht teilnehmen. Der Bericht 
lag vor. Seitens des Präsidenten Harald Heine gab es den Hinweis auf Einhaltung aller 
Termin. Weitere Anmerkungen gab es nicht.  
 
Bericht des Jugendwartes: 
Dieser Bericht lag allen Anwesenden mit der Einladung vor. Der Jugendwart stellte nochmal 
die Frage, wie der Landesverband den Klubs beim Aufbau der Jugendarbeit weiter 
unterstützen kann. Leider gibt es zu viele Clubs, in denen gar nichts passiert.Probleme 
sollten unbedingt an ihn herangetragen werden. Er lobte den guten Kontakt zu den 
Übungsleitern.  
Rainer Malz wies auf die Jugendsportspiele im Juni in Neubrandenburg hin und auf die 
Schulung am 2.Juli in Schwerin zum Motto „Kinder stark machen“. Diese Schulung ist 
ebenfalls für die anstehenden Lizenzverlängerungen gedacht. 
Alle jugendlichen Teilnehmer an den Deutschen Jugendmeisterschaften müssen die aktuelle 
Anti‐Dopingerklärung (Version 2016) haben. Die bisherige Version (Version 2014) ist für 
Jugendlichen bis 18 Jahre nicht mehr gültig. 
 
Frage von Peter Kostka, warum Mannschaften die zweimal nicht angetreten sind, in diesem 
Fall Schwerin, nicht aus der Wertung rausgenommen wurden. Der Jugendwart verwies 
darauf, dass in der Jugend keine Club‐, sondern Vereinsmeisterschaften durchgeführt 
werden und dass dasdort nicht gilt. Im Sinne der Jugend wird das in den 
Durchführungsbestimmungen für die Spielserie 2016/2017 besser formuliert. 
 
Hinweis von Mirko Behlingdas sie sich zu einem Punktspiel bei Goldberg abgemeldet hatten 
und mit dem dortigen Bahnbetreiber ein Nachhole Spielvereinbart hatten. Das Punktspiel 
fand dann aber trotzdem statt und die Mannschaft bekam null Punkte. Dieser Fall wird auf 
einer anderen Ebene geklärt. Wer mit wem solcherlei Absprachen treffen darf. 
Frage von Dirk Stöckerzu der Anzahl der gezählten Jugendlichen für den Kreis Rostock wurde 
von Rainer Malz beantwortet. 
 
Bericht der Rechnungsführer: 
Für den Rechnungsbericht wies Steffen Engmann darauf hin, dass in der 
Einladungsbroschüre der alte Kontenrahmen abgebildet wurde. Die Übersicht mit dem 
neuen Kontenrahmen lag zu Beginn der Veranstaltung vor und ist dem Protokoll als Anlage 
beigefügt. Zukünftig wird nur noch nach dem neuen Kontenrahmen gebucht.  
Der Präsident gab noch mal den Hinweis, dass es wie schon in seinem Bericht erwähnt in 
2016 und 2017 nicht zu Negativausgaben kommen darf und alle Ausgaben durch den 
Vorstand geprüft werden. 
Rainer Malz machte noch mal darauf aufmerksam, dass es auch in diesem Jahr wieder 
1500,00 Förderung für die Jugendarbeit gab, die für die Teilnehmer an den Deutschen 
Meisterschaften mitverwendet wurden, da dort viele Teilnehmer aus dem 
Landesjugendkader förderfähig sind. Abrechnung dazu erfolgt bei Klaus Kulla.  
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TOP 4  Bericht der Rechnungsprüfer 

 
Bericht der Rechnungsprüfer wurde mit der Einladung an alle versendet. Es gab keine 
weiteren Ausführungen dazu. 
 

TOP 5  Feststellung der Stimmberechtigungen 

 
Zur Feststellung der Stimmberechtigten wurde eine Teilnehmerliste ausgelegt, in die sich alle 
Anwesenden eingetragen haben. 
 
          Mögliche Stimmen    Anwesende Stimmen 
Mitglieder des Vorstandes:       7        6  
Anschlussverband BVMV:      1         0  
Vorsitzende der Kreise:      8        6 
Delegierte der Klubs/Vereine:    67        34 
 
Es wird festgestellt, dass von 83 möglichen Stimmen 46 anwesend sind. 
Der Verbandstag wurde termingerecht und entsprechend der Satzung einberufen und ist 
somit beschlussfähig. 
 

TOP 6  Entlastung des Vorstandes für das Rechnungsjahr 2015 

 
Der Sportfreund Peter Herbst stellt auf Grund der vorliegenden Unterlagen und Berichte, 
den Antrag den Vorstand für das Rechnungsjahr 2015 zu entlasten. Er bedanke sich beim 
Vorstand für die geleistete Arbeit. 
 
Stimmen  Ja  Nein  Enthaltung 

Anzahl  46  0  0 
 

TOP 7  Ehrungen 

 
Harald Heine und Günther van Rüschen nehmen entsprechend der „Ehrungs‐ und 
Auszeichnungsordnung des SKVMV“ in Anerkennung und Würdigung besonderer Leistungen 
die folgenden Auszeichnungen mit der „Ehrennadel des SKVMV“ vor. 
 

Bronze   

Sören Schulz  KC Goldberg 
Nando Knauf  KC Goldberg 
Svend Saupe  KC Randow Eggesin 
Silke Hallier (abwesend)  RVfKB Rostock 
Silvia Ziesenitz  SG Lage 
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Silber   

Ralf Rentsch (abwesend)  B/W Stavenhagen 
Uwe Kuchenbecker (abwesend)  B/W Stavenhagen 
Wolfgang Weiß  SSV Einheit Teterow 

 
Gold   

Paul Zippert  TSG Neubukow 
 

TOP 8  Festsetzung des Beitrages für 2017 

 
Auf Grund der guten Haushaltlage, schlägt der Vorstand vor, dass sich die Beitragshöhe für 
das Jahr 2017 nicht verändert. 
Das Ergebnis der Abstimmung dazu sieht wie folgt aus.  
 
Stimmen  Ja  Nein  Enthaltung 

Anzahl  46     
 
Demzufolge beträgt der Beitrag für das Jahr 2016 für  
Erwachsene:   16,00 € 
Kinder/Jugendliche:  7,00 € 
 

TOP 9  Genehmigung des Haushaltsplans 2016 

 
Mit der Einladung und der Broschüre zum Verbandstag haben alle Anwesenden die 
Aufstellung des Haushaltsplanes für 2016 erhalten. 
 
Stimmen  Ja  Nein  Enthaltung 

Anzahl  46  0  0 
Mit dieser Abstimmung wird der Haushaltsplan für das Jahr 2016 angenommen. 
 

TOP 10  Satzungsändernde Anträge 

 
Es liegen keine Anträge zur Änderung der Satzung vor.  
 

TOP 11  Sonstige Anträge 

 
Der Jugendwart des SKVMV hat folgende Anträge eingereicht. Die Anträge sind als Anlage 2 
beigefügt. 
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Der Präsident stellte die Anträge vor und dann erfolgte zuerst eine Abstimmung ob über den 
Antrag entschieden wird, da dieser wegen Termins des Jugendtages nicht fristgerecht 
eingereicht werden konnte.  
Stimmen  Ja  Nein  Enthaltung 

Anzahl  29  12  5 
 
Kurzdarstellung der Anträge mit Abstimmungsergebnis. 
 
Antrag 1: Spielbeginn bei der Jugend aus 10.00 Uhr verlegen. 
Es erfolgte eine Abstimmung darüber, ob der Antrag an den Sportausschuss übergeben wird, 
da das ein Thema des Sportausschusses ist und nicht des Verbandstages. 
Stimmen  Ja  Nein  Enthaltung 

Anzahl  45  1  0 
Dieser Antrag wird zur weiteren Bearbeitung an den Sportausschuss übergeben 
 
Antrag 2: Die Meisterschaften in der Jugend sollen nur noch in einem Lauf durchgeführt 
werden. Auch hier erfolgte eine Abstimmung darüber, ob der Antrag an den Sportausschuss 
zur weiteren Bearbeitung übergeben wird. 
Stimmen  Ja  Nein  Enthaltung 

Anzahl  45  1  0 
Dieser Antrag wird somit ebenfalls zur weiteren Bearbeitung an den Sportausschuss 
übergeben 
 
Antrag 3: Änderung der Bezeichnung „Jugendwart“ in „Landesjugendwart“. 
Stimmen  Ja  Nein  Enthaltung 

Anzahl  43  2  0 
Dieser Antrag wurde angenommen. Die Bezeichnung wird in der Jugendkonzeption 
angepasst. 
 
Antrag 4: Ergänzungen zur Rückzahlung von Strafgeldern in der Jugendkonzeption. 
Stimmen  Ja  Nein  Enthaltung 

Anzahl  7  32  3 
Dieser Antrag wird somit abgelehnt 
 
Antrag 5: Anpassungen der Beschreibung zur Vorgehensweise bei der Rückzahlung von 
Strafgeldern in der Jugendkonzeption. 
Stimmen  Ja  Nein  Enthaltung 

Anzahl  15  28  3 
Mit dieser Abstimmung wird dem Antrag abgelehnt. 
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TOP 12  Bestimmung des Tagungsortes des nächsten Verbandstages 

 
Zur Auswahl stehen die Orte Demmin und Güstrow. 
 
Stimmen  Demmin  Güstrow 

Ja  24  23 
Somit findet der nächste Verbandstag wieder in Demmin statt. 
 

TOP 13  Allgemeines 

 
Von Peter Kostka kam der Hinweis, dass die Bahn in Malchin zwar im August abgenommen 
wurde, der Zustand der Bahn aber so schlecht ist, dass dort kein Wettkampf möglich ist. 
Für die Planung der Saison 2016/2017 wird die Bahn nicht mehr vorgesehen. Es ist zu prüfen, 
ob Prenzlau mit reingenommen werden kann.  
 
Der Präsident bedankte sich bei allen Anwesenden für die Aufmerksamkeit und beendete 
mit den besten Wünschen den Verbandstag um 12.30Uhr. 
 
 
 
 
__________________________        __________________________ 
H. Heine              S. Schallock 
Präsident               Schriftführer 
 
 


